



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FELICITÓ A JOSEPH BIDEN, CON MOTIVO DE SU CUMPLEAÑOS**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, felicitó a su homólogo estadounidense, Joseph Biden, con motivo de su cumpleaños número 81. Le enviamos un saludo fraterno y el deseo de que siga con la misma entrega y pasión sirviendo a su generoso pueblo. Por otra parte **López Obrador** publicó en el Diario Oficial de la Federación el decreto por el que el servicio de trenes de pasajeros en el Sistema Ferroviario Mexicano se declara como área prioritaria para el desarrollo nacional. El pasado 8 de noviembre, **López Obrador** informó que preparaba un decreto para destinar alrededor de 20,000 kilómetros de vías férreas al servicio de pasajeros y que actualmente son utilizadas por trenes de carga y dijo que convocaría, de manera preferente, a los actuales concesionarios de vías férreas tras la presentación de proyectos formales. Precisamente en el decreto se apuntó que los concesionarios del servicio público de transporte ferroviario de carga entre ellos, las empresas Ferromex, Kansas City Southern de México, Ferrosur y Ferrovalle, serán los primeros en ser invitados para presentar los proyectos para la implementación del servicio ferroviario de pasajeros. Los interesados deberán presentar sus propuestas ante la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a más tardar el 15 de enero de 2024. En el documento se indicó que las primeras siete rutas que se concesionarán son: México-Veracruz-Coatzacoalcos, Interurbano AIFA-Pachuca, México-Querétaro-León-Aguascalientes, Manzanillo-Colima-Guadalajara-Irapuato, México-San Luis Potosí-Monterrey-Nuevo Laredo, México-Querétaro-Guadalajara-Tepic-Mazatlán-Nogales y Aguascalientes-Chihuahua-Ciudad Juárez, y deberán considerar preferentemente las estaciones que operaban antes de 1995. Durante su discurso con motivo del aniversario 113 de la Revolución Mexicana, **López Obrador** informó del decreto. La revolución se hizo en ferrocarril y a caballo. Se escogió este día para publicar el decreto que establece el regreso del servicio de trenes modernos de pasajeros con la utilización de 17,484 kilómetros de vía férreas e instalaciones que fueron concesionadas para servicio de carga y ahora se van a utilizar para el servicio de trenes de pasajeros. Esta decisión la tomamos porque los viajes en tren serán más económicos, cómodos menos contaminantes, pueden electrificarse las vías, es un transporte público más seguro y se incrementará la movilidad de la población desde las principales ciudades de México hasta la frontera norte. La publicación del documento se da en el marco del 150 aniversario de la instalación del primer ferrocarril de pasajeros en México que iniciara el presidente Benito Juárez García y concluyera el presidente Sebastián Lerdo de Tejada de Tejada de México a Veracruz.

**SENADORA ANA LILIA RIVERA; REFRENDA COMPROMISO DEL SENADO CON PROTECCIÓN DE LOS DERECHOS DE NIÑAS Y NIÑOS**

La presidenta de la Mesa Directiva, **Ana Lilia Rivera Rivera**, refrendó el compromiso del Senado de la República con la protección de los derechos de niñas y niños, especialmente de aquellos que son desplazados de sus lugares de origen por conflictos armados, persecución o pobreza. El pasado 16 de noviembre, la senadora dio la bienvenida al recinto legislativo a “La Pequeña **Amal**”, una marioneta de 3.5 metros de altura, que representa a una niña siria refugiada de 10 años y que se ha convertido en un símbolo de los derechos humanos, particularmente de los menores desplazados. **Ana Lilia Rivera** enfatizó que México ha sido y seguirá siendo un refugio para quienes lo necesitan, un hogar para quienes han perdido todo, una premisa que es parte de nuestra historia y cultura, que está profundamente arraigada a los valores, empatía y hospitalidad de la nación mexicana. La Pequeña **Amal** es parte central del proyecto “The Walk” (La Caminata), con el que se busca hacer consciencia en diferentes naciones sobre el enorme número de niños y niñas que huyen de la guerra, la violencia y la persecución. Desde julio de 2021 ha recorrido 15 países, con un mensaje de esperanza para las personas desplazadas, refugiadas y migrantes. **Amal** recorre siete ciudades de nuestro país. El recibimiento en el Senado fue la primera actividad que realizó por la Ciudad de México. Al recibirla en la Cámara, dijo la legisladora, no sólo acogemos a una marioneta gigante, sino que abrazamos, simbólicamente, a todas las niñas y niños refugiados alrededor del mundo. Esta representación artística, trae consigo un mensaje poderoso de resiliencia, esperanza y humanidad, que toca los



corazones del pueblo de México. En cada hilo, en cada movimiento de la pequeña Amal vemos reflejadas las historias de millones de niñas y niños que, forzados por circunstancias ajenas a su voluntad, han tenido que dejar sus hogares en busca de seguridad y una vida mejor.

### EDUARDO RAMÍREZ; MI TOTAL Y ABSOLUTO RESPALDO AL PROYECTO DE CLAUDIA SHEINBAUM

El coordinador de la Defensa de la Cuarta Transformación en Chiapas, **Eduardo Ramírez Aguilar**, manifestó su apoyo y respaldo a **Claudia Sheinbaum**, quien hará historia como la primera mujer presidenta de México y, sin ninguna duda, será la encargada de construir el segundo piso de la transformación que inició el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Mi total y absoluto respaldo a la doctora **Claudia Sheinbaum**, comparto con ella su visión de la continuidad de la transformación, porque hoy, México ha avanzado y ha avanzado mucho, el pueblo no quiere retrocesos y con la doctora **Claudia**, México continuará en la ruta del bienestar. **Eduardo Ramírez** llamó a cerrar filas en torno al proyecto de la ahora precandidata a la Presidencia de la República, ya que hoy, más que nunca, México necesita estar unido para llevar al triunfo al proyecto del pueblo. **Eduardo Ramírez**, saludó a gobernadores y coordinadores de Morena, entre ellos al dirigente nacional, **Mario Delgado**; a los gobernadores de Chiapas, **Rutilio Escandón**; de Sinaloa, **Rubén Rocha**; de Oaxaca, **Salomón Jara**; de Baja California Sur, **Víctor Manuel Castro**; de Sonora, **Alfonso Durazo**; a la gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**; al coordinador Territorial, **Ricardo Monreal**.

### DIPUTADO IGNACIO MIER; YA SE ENCUENTRAN EN EL EQUIPO DE ALEJANDRO ARMENTA CANDIDATO DE MORENA A LA GUBERNATURA DE PUEBLA.

El diputado **Ignacio Mier**, de cara al proceso electoral 2024, ya se encuentra en el equipo político del senador **Alejandro Armenta Mier**, su primo y virtual candidato de Morena a la gubernatura de Puebla. **Armenta Mier** aseguró que su papel es conciliador, por lo que seguirá invitando a todos los morenistas a participar con él. Señaló que aunque haya señalamientos de que la estructura de **Mier Velazco** se está adhiriendo a la del alcalde **Eduardo Rivera Pérez**, posible candidato de la oposición a la gubernatura, él seguirá haciendo llamados a la unidad a favor de la Cuarta Transformación. Detalló que hay políticos cercanos al diputado que han aceptado apoyarlo rumbo a las próximas elecciones; tal es el caso de su hijo, el presidente municipal de Tecamachalco, **Ignacio Mier Bañuelos**. **Armenta Mier** insistió en que la puerta está abierta incluso para las personas que emanen de otras fuerzas políticas, pero que quieran formar parte del nuevo proyecto político que ofrece la izquierda. Indicó que Puebla será determinante en el triunfo de la precandidata única de la coalición Juntos Hacemos Historia, **Claudia Sheinbaum Pardo**.

### CLAUDIA SHEINBAUM; ARRANCÓ SU PRECAMPAÑA PRESIDENCIAL RUMBO A LAS ELECCIONES DE 2024 EN EL ESTADO DE VERACRUZ

La coordinadora nacional de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación, **Claudia Sheinbaum Pardo**, arrancó su precampaña presidencial rumbo a las elecciones de 2024 en el estado de Veracruz, ahí aseguró que la segunda etapa de la Cuarta Transformación está por consolidarse, recordando que este será un espacio para la igualdad, es tiempo de mujeres transformadoras, de mujeres humanistas. Reiteró que en 2024 será tiempo de mujeres transformadoras y humanistas. Los objetivos establecidos por el presidente **Andrés Manuel López Obrador** eran muy claros, por lo que afirmó que con honestidad, resultados y amor al pueblo sería posible lograrlo. Con honestidad, con resultados y con amor al pueblo se puede todo en nuestro gran país, en este maravilloso país. Lo primero es que vamos a continuar con la austeridad republicana. Lo segundo es que vamos a mantener todos los programas sociales y a fortalecerlos. **Sheinbaum** estuvo acompañada por **Mario Delgado**, presidente nacional de Morena, y de **Rocío Nahle**, aspirante a la candidatura del partido guinda para la gubernatura de Veracruz. **Mario Delgado** reiteró que la construcción del segundo piso de la 4T está bajo el liderazgo de **Sheinbaum**, a quien destacó por ser una mujer científica, honesta y valiente que ha dedicado su vida a luchar por los más pobres. **Rocío Nahle** afirmó que **Claudia Sheinbaum** es un ejemplo de que las mujeres están preparadas para liderar las decisiones más importantes de la nación, por lo que dijo considerar que en un futuro cercano, las mujeres podrán recorrer el país con más libertad y facilidad.

### XÓCHITL GÁLVEZ; ARRANCA SU PRECAMPAÑA PRESIDENCIAL RUMBO AL 2024 EN COYUCA DE BENÍTEZ.

La virtual precandidata presidencial del Frente Amplio por México (PAN, PRI y PRD) **Xóchitl Gálvez**, inició su precampaña en Coyuca de Benítez, en Guerrero, en donde realizó un recorrido que llamó como la Marcha de la Esperanza y señaló que desde hace varias semanas ha trabajado con ciudadanos para ayudar a los damnificados de la región. **Gálvez Ruiz** indicó que al iniciar su precampaña en la entidad de Guerrero, busca



compartir una idea sobre que sí existe una alternativa al actual proyecto de gobierno que encabeza la Cuarta Transformación, pues insistió en que el país se merece un gobierno que escuche y esté presente cuando más se le necesite. Sí se puede y sí nos merecemos un gobierno que escuche y esté de tu lado cuando más lo necesites. Por eso quiero ser tu candidata a la Presidencia, porque soy fuerte como tú. El Frente Amplio por México, que está conformado por el PAN, PRI, PRD y organizaciones de la sociedad civil, dio a conocer que, de manera oficial, **Xóchitl Gálvez** se convertía en la precandidata única de la coalición opositora. **Gálvez Ruiz** inició su precampaña presidencial, el mismo día en el que se hizo efectivo su licencia en el Senado de la República para contender en las elecciones de 2024.

### MARIO DELGADO; HOY ARRANCAMOS LA CONSTRUCCIÓN DEL SEGUNDO PISO DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado**, en Boca del Río, Veracruz, en el inicio de precampaña de **Claudia Sheinbaum**, aseguró que ha dado comienzo la construcción del segundo piso de la Cuarta Transformación. Hoy conmemoramos, el inicio de la Revolución Mexicana. Pero hoy es doblemente histórico porque arrancamos la construcción del segundo piso de esta gran revolución pacífica, legal y democrática, que es la Cuarta Transformación, bajo el liderazgo de nuestra precandidata única: **Claudia Sheinbaum**. El dirigente morenista aseguró que mientras los partidos de la transformación ya configuraron la coalición más ganadora de la historia, en el PRIAN se pelean sus integrantes. En el PRIAN formaron un frente gelatinoso que se les está haciendo agua, porque se están peleando entre ellos por los negocios que tienen, por la añoranza de la corrupción, porque quieren que regresen los privilegios. Criticó que en Movimiento Ciudadano replican los vicios de la vieja política al pretender engañar al pueblo. Los naranjas quieren engañar al pueblo porque traen las mañas de la vieja política, la principal: el no cumplir nunca su palabra y engañar siempre al pueblo. Por el contrario, **Delgado** afirmó que la alianza Sigamos Haciendo Historia, busca hacer política con honestidad, tal como lo ha practicado **Claudia Sheinbaum**. Hizo un llamado a la militancia para continuar los trabajos de organización rumbo al 2024. Vamos a organizarnos todas y todos para que siga la transformación en el 2024, aquí en Veracruz y a nivel nacional. El dirigente nacional, aseveró que son tiempos de hacer historia y tiempos de mujeres transformadoras, pues ya tenemos aquí en Veracruz a nuestra Coordinadora Estatal de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, **Rocío Nahle**. **Mario Delgado** acompañó a la precandidata presidencial **Claudia Sheinbaum** en su visita a Medellín, Puente Moreno, Veracruz.

### CLARA BRUGADA, SANTIAGO TABOADA Y SALOMÓN CHERTORIVSKI; LISTOS PARA CONTENDER POR LA JEFATURA DE GOBIERNO DE LA CDMX

**Clara Brugada**, deberá enfrentar al pre candidato del frente opositor, **Santiago Taboada**, y al pre candidato de Movimiento Ciudadano, **Salomón Chertorivski**, todos ellos saldrán a buscar el voto de los ciudadanos de la CDMX. El proceso no estará libre de tensiones. Habrá que ver, si el dejar fuera a **Omar Harfush** o a **Adrian Ruvalcaba** tendrá alguna consecuencia seria. El ex secretario de Seguridad Pública de la Ciudad de México tiene más que ganar cooperando que obstaculizando a quien lo venció. El ex alcalde de Cuajimalpa estaba más cerca de Morena que de la coalición PRI, PAN, PRD, como el tiempo demostró. Lo que vendrá será la disputa territorial. Lo importante será saber si la oposición no solo gobierna la mitad de la Ciudad sino si tiene una estructura que la respalde; habrá también que ver si el grupo político que ha gobernado **Benito Juárez**, es capaz de resistir la campaña de Morena, y del gobierno de la Ciudad con todo y la fiscalía que ha estado metida de lleno en la contienda. Al tiempo que avanzan las campañas presidenciales que tienen como protagonistas a dos mujeres, una por haberla gobernado, otra por haber sido alcaldesa y en algún momento considerada como posible candidata al gobierno de la Ciudad. La batalla por la capital, la segunda posición de más proyección en el país, está ya en marcha.

### JOE BIDEN; CREE QUE UN ACUERDO PARA LA LIBERACIÓN DE ALGUNOS REHENES CAPTURADOS POR HAMAS EN GAZA ESTÁ CERCA

El presidente **Joe Biden**, dijo que cree que está cerca un acuerdo para liberar a los rehenes en la Franja de Gaza a cambio de que Israel haga una pausa en sus operaciones militares en el territorio palestino. **Biden** dijo mantener las esperanzas de lograr un acuerdo para la liberación de los rehenes de Hamas en Gaza. Creo que sí. El portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, **John Kirby**, afirmó: Ahora estamos más cerca que nunca de un acuerdo sobre los rehenes. La Casa Blanca había afirmado que sigue trabajando duro para alcanzar un acuerdo entre Israel y el grupo terrorista palestino Hamas para liberar a los rehenes y marcar una pausa en los combates. No hemos llegado a un acuerdo todavía, pero seguimos trabajando duro para llegar a un acuerdo.